

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION; CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana al sol: á las 6 horas y 4 minutos, y se pone á las 5 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de los santos Dionisio Areopagita, obispo, Rústico, presbítero, y Eleuterio, diácono en Paris.

La memoria del santo patriarca Abraham, padre de todos los creyentes.

San Deusdedit, ó Diosdado, abad en el Monte Casino: fué metido en una prision por orden del tirano Sicardo donde murió de hambre y de miseria.

San Gisléno, obispo y confesor, en Hannonia; habiendo renunciado el obispado, fundó un monasterio donde vivió esclarecido en muchas virtudes.

Los santos Andrónico y Atanasia, su mujer, en Jerusalem.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En San Jaime continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis, y acto seguido se rezará la primera parte del Rosario; á las diez la misa mayor, y después la segunda parte del Rosario. Por la tarde los actos de coro; al anochecer la tercera parte del Rosario, estacion y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los enemigos de la Iglesia.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial porque os digneis humillar en la tierra á los enemigos de la santa Iglesia, á fin de que, convertidos de veras, sean ensalzados en el cielo.

PROPÓSITO.

Reconocer los errores y faltas en que incurramos, confesándolos con humildad.

SECCION EXTRANJERA.

EL PODER DE LOS JUDIOS.

Berlin va á ser presa de los judíos.

Segun afirmacion del vice presidente de la municipalidad israelita de Berlin, hay, en dicha ciudad 90.000 judíos, 20.000 más que en Francia.

Así es que el movimiento antisemítico progresa en Alemania y Austria, y ante la nueva invasion, protestantes y católicos se unen para rechazarla.

Segun recientes estadísticas, los judíos poseen en Viena el 40 por 100 de las casas de la ciudad y tienen hipotecado otro 40 por 100, lo que equivale á decir que son los dueños árbol de la propiedad, industria y comercio cuando en 1848 no poseían un solo inmueble en la capital austriaca.

No es menor su influencia en la Italia oficial.

Con motivo de un viaje del rey Humberto á Berlin, el periódico del rabino Hirsch Hildesheimer dice lo siguiente: «En Italia los israelitas desempeñan muchos cargos públicos.

En el ejército hay muchos generales; en la Cámara se cuenta una docena de diputados judíos.

Crispi es un ardiente filosemita (amigo de los judíos), y su amigo y confidente el judío Levi dirige *La Reforma*, órgano del gobierno. Artistas, escritores y profesores de la universidad cuentan muchos judíos, y en las exposiciones artísticas é industriales lo son la mitad de los expositores.

Reciben con frecuencia de la corte empleos y condecoraciones, y la reina Margarita visita con preferencia las escuelas y los institutos de la beneficencia judía.»

Digno de notarse es que en el ejército prusiano no hay ningun general judío.

EL PERRO DEL GRUMETE.

Hé aquí lo que sucedió en New-York, hace algunos meses.

Un navio abandonaba el puerto con rumbo hacia Lóndres.

Sobre el muelle, un magnífico perro de terranova seguía el buque con la vista, revelando en su actitud y en sus miradas, una inquietud y una angustia inesplicables.

Dé pronto, no pudiendo resistir ya más, se arroja al agua, nada en direccion al navio, lo alcanza, y se pone á seguirlo.

A bordo se encontraba el dueño de aquel perro, un grumete ingles que regresaba á su patria y que no había podido conseguir, á pesar de sus súplicas, que el capitán le permitiera llevarlo consigo.

El perro siguió al buque leguas y leguas, á la vista de la tripulacion compadecida y llena de admiracion, de su amo desesperado, y del capitán inflexible. Este no permitió sino que le arrojaran algunos trozos de galleta.

Todo el día y toda la noche se pasaron así. Al día siguiente sucedió lo mismo; pero al amanecer del tercer día se vió flotar el perro sobre las olas, como un cadáver.

Entonces el capitán se movió á compasion. Se echa un bote al mar, cojen al perro, y lo suben á bordo, donde al cabo de algun tiempo comienza á dar señales de vida: gracias á los inteligentes cuidados de su amo, secundado activamente por todos los marineros.

Algunas semanas más tarde, el navio naufragaba á dos leguas de Lóndres, á la entrada casi del puerto. Toda la tripulacion pereció en el naufragio, excepto un jóven, el grumete, á quien su perro arrastró desvanecido hasta la playa.

Una vez en ella, poniendo una de sus patas sobre el cuerpo inerte de su amo, el animal comenzó á ahullar desesperadamente. Algunos pescadores que se hallaban próximos, acudieron luego, prodigando al pobre naufrago los cuidados indispensables; mientras el perro, que les había dejado el campo libre, espía todos sus movimientos, dando señales evidentes de inquietud y de desconfianza.

Por fin el grumete abrió lentamente los ojos, y entonces el perro, loco de alegría, se puso á lamerle las manos y la cara, á dar gritos de contento, y á corretear sobre la arena; hasta que rendido por la fatiga se echó á los pies de su amo.

Su deuda de gratitud estaba pagada!

Los periódicos franceses anuncian que en todas las sinagogas se han celebrado con grandes fiestas el Rosh Hashana, ó primer día del año israelita. En la sinagoga de la calle Bouffault se leía una gran inscripcion que recordaba las relaciones que existieron entre el elemento judío y la Revolucion francesa. Decía así: «A los grandes ciudadanos franceses defensores del judaismo: Malesherbes, Mirabeau, Gregoire, De Séze, Clermont-Tonnerre y Dupont.—En conmemoracion de un decreto promulgado por la Asamblea Nacional en 28 de Enero de 1790.» Eran los únicos elogios que faltaban á la gloriosa de 1889.

Va á erigirse en Francia un monumento á Juana de Arco, por medio de una suscripcion, á lo que contribuirán únicamente las mujeres. De las tres sociedades benéficas invitadas, han correspondido á la invitacion las que presiden la duquesa de Magenta y Mad. Foucher de Careil, pero ha rehusado adherirse al mismo pensamiento la presidida por Mad. Kæchlin Schwartz, que representa intereses laicos.

La Chaine d'Union, órgano masónico de Paris, anuncia que el Consejo de la Orden del Gran Oriente de Francia se propone gestionar cerca de las potencias masónicas de todo el mundo entero, para que manden en el transcurso del año próximo sus representaciones al «Conciliábulo de la Masonería universal,» donde ésta recibirá su consagracion efectiva y definitiva.

La hoja masónica añade:

«La importancia de tal resolucion no se ocultará á nadie, pues promete á la francmasonería la conquista pacífica de la tierra.»

— A juzgar por las noticias de que se hacen eco los periódicos norte americanos, la mayoría de los delegados de las Repúblicas de origen español son favorables á la union comercial que los Estados Unidos tratan de establecer con aquellas por medio de las conferencias que se celebrarán en Washington el mes próximo; pero personas importantes de la colonia hispano americana no creen que sea fácil llegar á una solucion práctica, ni méas que los Estados latinos del Centro y del Sur se presten á someterse á la preponderancia de la gran República anglo-sajona.

— Los despachos de los Dardanelos anuncian el paso por aquel estrecho de 17 buques cargados de trigo pero ninguno de ellos va destinado á España.

— Un periódico republicano frances publica datos curiosos relativos á la decadencia del laicismo en algunos liceos.

El de Perigueux, que contaba en un principio con 220 alumnos, solo tiene ahora 164; el de Nicors ha bajado de 250 á 175; el de Carcassonne, de 545 á 422; el de Aix, de 250 á 200.

Las consecuencias de la educacion laica é irreligiosa empieza á preocupar á las familias, que, en su vista envían á sus hijos á las escuelas clericales.

SECCION NACIONAL.

EL DESCARRILAMIENTO DE PUENTE GENIL.

Telegramas de origen oficial y particular dan extensos pormenores del descarrilamiento ocurrido en Puente Genil, en la línea de Córdoba á Málaga.

El tren mixto procedente de Córdoba, al llegar ayer mañana á las ocho al kilómetro 72, entre Aguilary Puente Genil, donde hay un terrapien, se rompió por la mitad, quedando sobre la vía la máquina, el furgon de cabeza y unos coches de viajeros; tres coches de esta clase y el furgon de cola rodaron por el terrapien.

Los coches quedaron destrozados, y los viajeros que los ocupaban, en número de 10, segun la empresa, y 30, segun telegramas de *El Imparcial*, sufrieron lesiones y heridas, á consecuencia de las cuales hay tres muy graves, y uno cuya vida corre peligro.

Entre los heridos leves se encuentra el general Chacon, que se dirigia á los baños de Albama de Granada, y el inspector del cuerpo de ingenieros y de la division de ferro-carriles de Andalucía, señor Barroso, que ha recibido varias lesiones en la cabeza.

El descarrilamiento se ha producido, segun todos los indicios, por el mal estado en que se halla la vía, á consecuencia de la tormenta que descargó hace poco; además, en el sitio en que ocurrió el siniestro hay una curva muy rápida, que el tren empezó á recorrer con bastante velocidad, á causa de la cual rompiéronse las cadenas por la fuerte tension á que les obligaba la curva, y por no estar los topes de los wagones á la distancia conveniente.

Con material de Bobadilla y la Roda, formóse á las doce un tren de auxilio, que recogió á los heridos y los condujo á Bobadilla, y de allí á Málaga, donde llegaron á las nueve de la noche, habiendo quedado en las estaciones del trayecto algunos de los heridos; los que estaban en estado grave quedaron en Puente Genil.

UN PUEBLO QUE DESAPARECE.

El de Villaviciosa, de la provincia de Guadalajara, célebre en la guerra de Sucesion, ha quedado reducido al alcalde y unos tres pastores, tres jornaleros, cuatro ó cinco viudas, el juez municipal y fiscal con sus supientes. Todos los vecinos han marchado á otros pueblos, incluso los concejales.

Hace algunos meses que el ayuntamiento había solicitado fuese agregado Villaviciosa á otro pueblo inmediato, fundándose en que no podía sobrellevar las cargas municipales; expediente que, según noticias, se halla tramitando la comisión provincial.

El alcalde se presentó el sábado al gobernador civil de la provincia dándole cuenta del hecho, á la vez que solicitó que se le relevara del cargo, porque, de seguir allí, no podría atender á su subsistencia.

LAS DEUDAS DE LOS MILITARES.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que las reclamaciones por deudas particulares contra oficiales del ejército deben dirigirse á los jefes de los cuerpos y dependencias en que sirvan, por ser estos jefes los únicos llamados á admitir tales reclamaciones, y á proceder, en caso de avenencia entre deudor y acreedor, en la forma establecida por la legislación vigente, debiendo, cuando haya desacuerdo ó surja cualquier dificultad, manifestar á los acreedores que están en el caso de acudir á los tribunales ordinarios en demanda de los derechos que conceptúan les asisten; en la inteligencia de que las direcciones y altos centros del ramo de Guerra no recibirán ni darán curso á solicitud alguna de esta especie promovida por particulares.

CORREO DE CUBA.

Las noticias recibidas por el último correo nacional amplian poco las telegráficas que anticipó la prensa de los Estados Unidos.

El General Salamanca continúa su campaña contra los bandoleros, que le dan mucho que hacer.

En un discurso pronunciado en Cienfuegos dijo que si no le ayudaban los vecinos extirparía él solo el mal, y que si no bastaban el brigadier Lachambre y los generales y el ejército iría él en persona á perseguirlos.

También parece manifestó que los hacendados que pagaban contribuciones á los bandidos faltaban á las reglas del decoro, y no evitarían el pagar las que exige el Estado.

El día 6 se abrió en la Tesorería central de Hacienda el pago de la mensualidad de Julio último á las clases pasivas residentes en la Península.

El director de *El Pabellón Nacional* ha sido herido en un duelo á pistola con el director de *El Combate*.

MADRID 5 DE OCTUBRE.

El Liberal, reseñando la apertura de curso en la Universidad Central:

«El señor ministro de Fomento dirigió breves frases al auditorio para encomiar los méritos extraordinarios de la Universidad de Madrid, la primera del mundo, según el señor conde.»

Esto no pasa de ser una opinión del conde que cobra.

Porque *el verdadero conde*, es decir, el conde que paga, el pueblo español, en una palabra, opina todo lo contrario.

Desde que en la Universidad de Madrid tomaron carta de naturaleza ciertos libros de texto.

Y ciertos textos vivos.

— En la propuesta reglamentaria de ascensos que se formula para el presente mes de Octubre quedará hecha la unificación de escala de los ejércitos de la Península con los de Ultramar.

Según nuestras noticias, que se refieren al arma de infantería, la más numerosa de todas, ascenderán, además de los que correspondan en la Península, por las vacantes de aquí, los siguientes jefes y oficiales de Ultramar:

A coroneles, 13, ó sean: 5 de Cuba, 3 de Filipinas y 5 de Puerto Rico.

A tenientes coroneles, 17. En Puerto-Rico no asciende ninguno; en Cuba 9, y en Filipinas 8.

A comandantes, 8 de Cuba, 5 de Filipinas y uno de Puerto Rico. Total, 14.

A capitanes, 8 de Filipinas y 5 de Puerto Rico. Total, 13.

A tenientes, 93 de Cuba, 85 de Filipinas y 15 de Puerto Rico. Total, 193.

Los ascendidos en cumplimiento de la ley de pases quedarán en situación de excedentes en los ejércitos á que pertenecen con todo el sueldo de su nuevo empleo, y derecho preferente para ocupar las primeras vacantes en Ultramar.

— Anunciase la aparición de un Real decreto disponiendo que la arquitectu a penitenciaria obedezca al principio de separación individual. Los establecimientos destinados á prisión preventiva y cumplimiento de penas de corta duración serán casas de aislamiento. Los manicomios judiciales deberán tener condiciones para la separación de sexos y la de los penados que hayan enloquecido durante la condena y de los procesados exentos de responsabilidad criminal. Se clasificarán en las categorías de tranquilos, semitranquilos y agitados, con departamentos especiales para los epilépticos. Los actuales

edificios serán reedificados, habilitados ó abandonados.

— El Círculo de labradores de Córdoba piensa crear un Banco Agrícola con el fin de librar á los agricultores de aquella provincia de las funestas consecuencias de la usura.

— Dice *El Faro de Vigo*, tomándolo de la prensa portuguesa, que se ha desarrollado en Aganil, pueblo del vecino reino, una epidemia de fiebres tan terribles, que los enfermos mueren en el mayor desamparo porque los médicos se niegan á socorrerlos, temerosos de ser atacados por el mal.

— Dicen de Málaga que el vapor *Sevilla* ha conducido á aquel puerto los cautivos del Riff, los que cuentan horrores del trato que les han dado.

Para alimentarse los tres primeros días de su cautiverio, sólo les facilitaron higos chumbos, el suelo para dormir, y gracias á que uno de los cautivos era conocido de alguno de los moros que los vigilaban, no lo pasaron todo lo mal que era de esperar.

Los comisionados han sido alojados en el hotel Victoria, de esta ciudad, ofreciendo el gobernador facilitar más detalles sobre los que da, y que hemos tenido que extraer en razón á la hora en que se nos comunican.

— El tífus está haciendo estragos en Barcelona, presentándose la enfermedad en muchos casos con carácter maligno desde el primer momento.

— Desde el 22 al 28 de Setiembre se han expedido de la estación de Portbou las siguientes cantidades de vino:

Para Paris, 40.225 kilogramos, para Burdeos, 8 350, para Cette, 1.450; para Montpellier, 105.687 y para otros varios destinos, 57.628.—Total, 218 340 kilogramos.

— Por los empleados de consumos de Cádiz, ha sido descubierto un fraude que venia cometiéndose, introduciendo aguardiente oculto en remos.

Los que han sido decomisados, en el extremo opuesto á la pala, estaban buecos, formando un vaso de capacidad de tres ó cuatro litros.

Parece que entraban de una vez cuatro remos, de suerte que en cada viaje pasaba próximamente una arroba de alcohol sin pagar consumos.

— Parece que en Paris va á formarse un club de jóvenes solteros, cuyo objeto será protestar de las pinturas con que ciertas damas cubren su rostro. Los clubman se obligan á no contraer matrimonio con ninguna que se pinte.

Naturalmente protestarán los que facilitan las drogas que suponen una pingüe ganancia.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 7, (á la 1'50 madrugada).

Esta noche llegará á esta capital el señor Montero Rios, marchando mañana á Paris.

Antes de partir para la capital de Francia, el señor Montero celebrará una conferencia con el señor Sagasta.

Atribúyese mucha importancia á esta conferencia por ser la clave de futuras combinaciones.

El vapor mercante español *Buenaventura* se ha perdido en Aiguemortes, haciendo la travesía de Cette. La tripulación logró salvarse.

Importantes personajes ministeriales afirman que el Gobierno modificará el acuerdo relativo á la apertura de las Cortes, aplazándola para mediados de Noviembre.

Paris 6, (á las 11'40 noche).

Frente las oficinas de *L'Intransigent*, situadas en la rue Montmartre, ha ocurrido una colisión entre la muchedumbre y los guardias de la Paz. Al desenvainar éstos los sables, fueron rechazados á pedradas.

Créese que hay algunos heridos.

En el boulevard Montmartre y frente las redacciones de *Le Gaulois* y *La Presse* se hallan formadas algunas compañías de la guardia republicana de á pié.

Paris 7, (á las 12'43 madrugada).

El resultado de las elecciones en el departamento del Sena es el siguiente: han salido elegidos 22 republicanos, radicales en su mayoría, y 9 boulangistas.

M. Enrique Rochefort, que luchaba en la primera circunscripción de Menilmontant, ha sido derrotado, saliendo elegido M. Segismundo Lacroix, radical.

Según telegrama recibido de Toulouse ha triunfado en aquel distrito monsieur Constans, saliendo derrotado el candidato boulangista M. Susini.

Reina completa tranquilidad.

Van dispersándose los grupos de los boulangistas.

Los ministeriales se muestran satisfechos del resultado de la votación de ayer. Los boulangistas afirman que sin las coacciones del Gobierno el triunfo les habría pertenecido.

Londres.—Más de 10 000 obreros de las minas de carbon de Boston se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario. En la citada cuenca hullera reina con este motivo mucha efervescencia.

Cerca de Manchester ha ocurrido un choque de trenes, resultando tres personas muertas y muchos heridos.

Nueva York.—Se ha desencadenado un violentísimo ciclón en la isla del Carmen (golfo de México). Han naufragado 27 buques los cuales se han ido sobre la costa, y se han derrumbado 125 casas. El número de víctimas es considerable.

Roma.—La cosecha de vino se eleva este año á 22 millones de hectolitros. El año pasado se recolectaron 32 millones.

Viena.—Se acentúan las divergencias entre los gobiernos de Sofía y Atenas acerca la cuestión de Macedonia.

El príncipe Fernando de Coburgo se ha colocado al lado de Turquía. Por consiguiente, Bulgaria se opone á que el Gobierno otomano haga concesiones á los griegos en la cuestión de Creta.

Rusia, por su parte, alienta á los griegos, y Austria apoya decididamente al príncipe Fernando de Bulgaria.

Con este motivo, Turquía permanece indecisa, pues si contenta á Rusia y Grecia, descontenta á Austria y á Bulgaria.

EL ANCORÁ

PALMA 8 DE OCTUBRE DE 1889.

CONSERVACION DE LOS CEREALES.

Con este epígrafe ha publicado el *Diario de Cataluña* el siguiente artículo que recomendamos á los agricultores de esta provincia por los beneficios que les puede redundar si practican los consejos que en él emite su experimentado autor.—Dice así:

«En vista de las pérdidas é inmensos perjuicios que amenudo sufren muchos agricultores por averiarseles el trigo y principalmente la cebada, se ha discurredo por D. José Anglada y Piferrer sobre la causa que tan desastrosos efectos producía, y produce todavía, y la manera de aplicar el oportuno remedio.

Ordinariamente, terminada la recolección del grano, comparecen revoloteando sobre el mismo una multitud de insectos alados sin que el labrador comprenda de dónde proceden ni dónde moran antes de la trilla, sin embargo aparecen á millares; mas como no observa que comen el trigo, ni hacen daño alguno no se preocupa por su presencia, limitándose á considerarlo de mal presagio para la conservación del grano. Al cabo de algunos días observa que el grano es más caliente que de ordinario cuyo calor aumenta, entónces se alarma, lo estiende y tampoco se enfria, agota los remedios caseros, y acaba por perder en pocos días una buena parte del fruto que tantos sudores le costara: esto es lo que generalmente pasa.

Fijándonos sobre el particular creemos no equivocarnos al suponer que el insecto alado ó pequeña mariposa que revolotea sobre el trigo no es otro que la alucita ó butal, tal es el nombre genérico de este lepidóptero que pertenece á la familia de los piralis, estudiado por M. Duponchel, insecto que tantos daños ha causado en muchas comarcas de los bajos Pirineos, así como en las provincias del Norte de España, cuya mariposa, pone y deposita sus huevos microscópicos, sobre el grano, etc., dentro de la grieta ó ranura que presenta en el centro, é incubados por el calor propio de la estación nacen los insectos que en su primitivo estado de larva se alimentan de la fécula dejando intacto el salvado excepto un pequeño agujero cuasi imperceptible á la vista inutilizando el grano tanto para el consumo como para la siembra. El calor que naturalmente producen tantos millares de seres calienta la masa del grano y acelera el nacimiento de otros. El estenderlo dá escaso ó ningún resultado, interin la temperatura no descienda hacia los 15°. Por medio de aparatos que desarrollaran corrientes de aire, que enfriaran la masa; se suspendería la incubación y consiguiente nacimiento de nuevos insectos más, existiendo el germen regularmente sería una suspensión que duraría hasta que por cualquier concepto la masa volvería á entrar en calor.

Descrita la manera de averiarse hé ahí el medio de evitarlo.

Evitando el contacto de la alucita con el trigo no podría incubarse éste ni por consiguiente nacer ni crecer la nueva generación á espensas del mismo, por otra parte el grano puesto en sacos ni se calienta ni avería, pues basta la sencilla tela para incomunicar el insecto con el grano. Efectivamente se comprende que, dadas las dimensiones del lepidóptero que nos ocupa, no pueda franquear ningún tejido medianamente espeso.

El Sr. Anglada ha hecho repetidos ensayos en diferentes años, siempre coronados por el más satisfactorio resultado, la cual anima á encarecer á los agricultores que tambien lo ensayen toda vez que, sin gasto que valga la pena pueden evitar sensibles pérdidas. La manera de conservarlo consiste sencillamente: en segar el trigo maduro, hacinarlo enjuto y trillararlo seco; limpiarlo por los medios ordinarios, siendo empero preferible por más de un concepto el practicarlo con máquina aventadora. Colóquese en sacos buenos cuyo tejido cuanto más espeso será tanto mejor, sin descuidar el atarlos; en defecto de sacos colóquese en un monton y cúbrase con ropa; la tela que todavía usan algunos labradores procedente del cáñamo de su cosecha hilado por su esposa é hijos, y tejido en el mismo pueblo, como hacían nuestros antepasados, de grata y respetable memoria, es del todo apropiado para dicho objeto. Procúrese evitar que por los intersticios y dobleces se introduzca tan pequeña mariposa, lo que necesita mucho cuidado y vigilancia pues busca con avidez el menor agujero. Los depósitos contenidos dentro paredes y tabiques de ladrillo le conservan siempre que sea bien tapada la boca de entrada y el agujero de salida. Los de cañas, conocidos con el nombre vulgar de Canata, sirven á las mil maravillas forrados de ropa que en su extremo superior puede atarse ni más ni menos que un saco que contiene de 20 á 25 hectólitros. El mismo resultado daría en silos, arcos de madera, de lata, etc. etc.

Cuando al trillararlo ya se halle el grano averiado de un modo notable comparezcan el tizon ó el gorgojo ó se moje al trillararlo ó despues, no se confie salvarlo: véndase inmediatamente. El que lo compra si en vez de molerlo quiere almacenarlo puede aplicar medios de conservacion que le den buen resultado en grande escala, medios de que al productor le costarian más de lo que podría ganar con el aumento de precio guardándolo.

Sería conveniente que en cada granero se dejase un montoncillo de trigo descubierto, donde de seguro acudirán los insectos á incubar y de este modo no serán tan importunos para el trigo que se quiera conservar; moléndole luego se destruirán infinidad de seres que de otro modo podrían causar inmenso daño.»

Vean nuestros amigos, lo que, segun vemos en *El Diario de Sevilla*, ha dicho de *El Liberalismo es pecado* La *Union Católica*, periódico del cual pasa como director nuestro paisano el Sr. Isern:

«La *Union Católica*, periódico que confundiendo la tolerancia con la aprobacion, suele decir que su doctrina es del todo sana, puesto que la autoridad eclesiástica no le ha condeado, escribe lo siguiente:

«No porque son malos Clérigos sino porque están fanatizados por UN MAL LIBRO, suelen algunos deslizar en sus sermones ideas atrevidas, y eso lo hemos censurado y lo censuramos...»

Ese mal libro es *El Liberalismo es pecado*, y las ideas atrevidas serán, indudablemente, las que en tal libro se enseñan.

Ahora bien; en las Letras Apostólicas *Tuas Libertes* dirigidas al Arzobispo de Munich y Frisinga, dice Pio IX: «Tratándose de la sumision á que en coincidencia están obligados todos los católicos que se ocupan en el estudio de las ciencias esp culativas... los miembros de dicho Congreso deben reconocer que no basta (1) á los sabios católicos admitir y venerar los sobredichos dogmas de la Iglesia, sino que tambien les es necesario someterse tanto á las decisiones concernientes á la doctrina que emiten las Congregaciones Pontificias, cuanto á aquellos puntos capitales de doctrina que se conservan de comun y constante acuerdo de los católicos como verdades conclusiones teológicas...»

Y La *Union Católica* «se somete» á la decision de la Congregacion Pontificia del Índice sobre *El Liberalismo es pecado*, llamando mal libro á ese libro en que la Sagrada Congregacion «nada halló centra la sana doctrina, antes su autor D. Félix Sardá y Salvany merece alabanza, porque con argumentos sólidos, clara y ordenadamente expuestos, propone y defiende la sana doctrina en la materia que trata, sin ofensa de ninguna persona.»

Varias veces hemos notado estos singularísimos atrevimientos de *La Union Católica*; pero como ya constituyen una especie de hábito, será preciso, no solo notarlos, sino examinarlos con la detencion y cuidado debidos, no sea que se forme en España un grupo considerable de católicos que estimen compatible con la profesion íntegra y sincera del catolicismo el menosprecio y desacato de las decisiones concernientes á la doctrina que emiten las Congregaciones Pontificias.

Conviene, para terminar, reproducir de nuevo estas palabras del periódico que se intitula *Union Católica*.

(1) Está condenada en el *Syllabus* esta proposicion: «La obligacion de los maestros y escritores católicos se refiere sólo á aquellas materias que por el juicio infalible de la Iglesia son propuestas á todos como dogma de fe para que todos crean.»

«Inútil es añadir que ya nadie se acuerda del engendro de marras *El Liberalismo es pecado*, con que el bueno del doctor pretendia convertir á todos, etc.»

EL ANCORÁ no puede ménos de protestar con la indignacion que el caso requiere contra la inconcebible audacia con que el periódico dirigido por el Sr. Isern, se atreve á calificar de MAL LIBRO un libro aprobado dos veces y alabado por la Sagrada Congregacion del Índice, la Autoridad más alta en la tierra, despues del Romano Pontífice infalible, un libro aprobado y recomendado por casi todos los Obispos españoles, y por los del Ecuador reunidos en solemne concilio. Conste, pues, que el periódico del Sr. Isern, califica de MAL LIBRO el *Liberalismo es pecado*.

GACETILLA LOCAL.

El *Correo Catalan* al dar cuenta de la llegada del vapor *Palma* á aquel puerto con 260 pasajeros procedente de esta Isla, dice que en el interin esperan la llegada del vapor extranjero que les ha de conducir al Rio de la Plata, se albergan debajo de uno de los tinglados del muelle del *Rebataix* en la más espantosa confusion y abandono. Entre dichos emigrantes se hallan ancianos, jóvenes, muchachos y un buen número de criaturas de muy corta edad, conservando todos su pequeño ajuar, consistente en colchones, baules y fardos de ropa.

Estas desagradables noticias nos duelen en el alma, y con justo motivo al ver la manera con que son tratados aquellos paisanos nuestros que emigran con toda su prole para aquellas apartadas regiones. Muchas de estas familias se componen de siete, nueve y más criaturas, las cuales parece que son conducidas al matadero á juzgar por el considerable número de ellas que, segun dicen, fallece durante tan largo viaje.

Hacemos votos para que Dios les proteja no sólo durante la travesía, sino en cuantas empresas acometan para ganarse la subsistencia que en su país natal les ha sido penosa y critica á causa del insignificante producto que les resultaba de su trabajo, si es que lo tuvieran.

A los que por este legítimo y poderoso motivo se han visto obligados á abandonar sus padres, sus amigos y su patria, les deseamos prosperidad y buena suerte.

El *Manacorens* en su último número no dedica ni una palabra á nuestros artículos del día 1.º del corriente mes y del día 26 del pasado, al que habia prometido contestar:

¡Contestar!... ¿No hay más que contestar?
Nada: esperemos...
Sentados.

Se ha repartido otra hermosa lámina del *Album de Mallorca*, la cual representa con notable y fiel parecido el arquitectónico patio del Castillo de Bellver, obra del arquitecto mallorquin D. Pedro Salvá.

Hé aquí los datos que sobre la ereccion de este castillo acompañan á la mencionada lámina:

«No muy distante de Palma, y en la altura de un monte elevado 400 pies sobre el nivel del mar, está situado el castillo que los antiguos llamaron *Pulchro visu* (buena vista), uno de los monumentos militares más importantes del siglo XIV.

«Tan importante obra fué empezada posteriormente á 1263, bajo la direccion del arquitecto mallorquin Pedro Salvá, que lo construyó de órden de Don Jaime II, segun real carta de 22 de Mayo de aquel año dirigida á Arnaldo Bastida tesorero y procurador Real de Mallorca.»

El corresponsal de *El Isleño* en Mahon le telegrafía las siguientes noticias sobre el borrascoso temporal de viento y agua que el viérnes por la tarde se desencadenó en aquella Isla:

Mahon 6 á las 8'30 m.

Durante la noche pasada, se han repetido en esta isla las fuertes lluvias que comenzaron anteayer.

A las tres de la madrugada un copioso aguacero inundó la huerta de San Juan; la fuerza de la corriente derrumbó paredes, arrastró hasta el puerto las hortalizas y algunos cerdos; el puente de Colárasega no pudiendo resistir la avenida, ha sido derrumbado tambien.

No ha habido desgracia alguna personal. Continúan las lluvias cuando telegrafo.—C.

Mahon 6 á las 12'35 t.

En Ciudadela, durante esta noche se ha desprendido la bóveda de un bodegon, muriendo aplastado el dueño.

Siguen las lluvias, y van llegando aquí noticias de nuevos desastres.

Los destrozos han sido considerables en los predios *Alfava, Alfavoret*, y en algunos vergeles.—C.

El Sr. Gobernador de la provincia ha señalado el día 3 de Noviembre próximo para verificar en las Casas Consistoriales de Selva las siguientes subastas:

Primera subasta.—Tasacion, 200 pésetas.

Corta de 296 pinos marcados con el marco del Distrito, poda de todos los pinos y roza de la leña baja comprendida en el tranzon denominado *Plana forana* del monte Comuna de Biniamar.

Segunda subasta.—Tasacion, 220 pesetas.

Corta de 288 pinos, marcados con el marco del Distrito, roza de toda la leña baja y poda de los pinos comprendidos en el tranzon del monte Comuna de Caymari, denominado *Sa moleta*.

Tercera subasta.—Tasacion, 310 pesetas.

Corta de 1154 pinos, marcados con el marco del Distrito, roza de toda la leña baja, y poda de los pinos comprendidos en el tranzon del monte Comuna de Caymari, denominado *Costa de sa moleta*.

Cuarta subasta.—Tasacion, 200 pesetas.

Corta de 663 pinos, marcados con el marco del Distrito, roza de la leña baja, y poda de los pinos que se hallan en el tranzon del monte Comuna de Caymari, denominado *Peu des Pung de Nali*.

Quinta subasta.—Tasacion, 170 pesetas.

Corta de 95 pinos, marcados con el marco del Distrito, roza de la leña baja, y poda de los pinos comprendidos en el tranzon del monte Comuna de Caymari, denominado *Caball Bernat*.

Un colega sabe que los Cónsules de las diferentes naciones extranjeras en esta plaza, celebrarán una reunion para tratar de ponerse de acuerdo respecto á la concurrencia á los actos oficiales y recepciones de dichos representantes, en vista de la ausencia que se ha notado en distintas ocasiones.

Ha regresado de su viaje á Madrid y San Sebastian D. José M.ª Zavaleta, concesionario de la red telefónica, que habia salido para ultimar algunos asuntos relativos á tan importante servicio.

Durante el mes de Setiembre último se presentaron al registro en el peso del Carbon y Algarrobas 6 640 kilogramos de aquel combustible, dando un beneficio de 13'28 pesetas al empresario.

El día 11, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el depósito de Guarda Costas, situado en el Muelle de esta Ciudad, la venta en pública subasta de la arboladura, velamen, maniobra y damas efectos pertenecientes al Falucho apresado con tabaco de contrabando por la barquilla número 2 del cañonero *Alsedo*, el día 22 de Setiembre en la isla Mora, costa de Sóller; cuyo justiprecio es el de 175 pesetas.

Ayer fondeó en nuestro puerto ademas del vapor *Union*, la polacra goleta *Marta*, capitán don N. Santos, procedente de Carbañal, con 33 días, 7 marineros y cargamento de sardina.

Se despacharon el pailebot *La Paz*, patron don Jaime Bosch, para Sóller, con efectos; y la polacra goleta *Trinidad*, capitán D. Gabriel Alemañy, para Niza, con vino.

En el vapor que saldrá esta tarde para Barcelona marcharán las educandas del Colegio de Santa Teresa, las cuales vinieron á esta ciudad para examinarse en la escuela Normal de Maestros, unas de ingreso y otras de reválida. Todas fueron aprobadas.

Con la correspondencia, 19 pasajeros y carga salió ayer tarde para Mahon el vapor *Menorca*.

Esta mañana á las seis, procedente de Barcelona, ha fondeado en este puerto el vapor *Isleño*. Ha traído la correspondencia, 17 pasajeros y carga.

Noticias recibidas de Menorca:

— En el vapor correo salió el domingo de Mahon para Barcelona el distinguido geógrafo y práctico turista frances Mr. Edmundo Cotteau, comisionado por la Sociedad geográfica de Paris á la cual pertenece para estudiar en Menorca como lo ha hecho en otros puntos importantísimos los monumentos antiquisimos que la isla atesora.

El Sr. Cotteau ha quedado complacido de lo que le han hecho ver personas tan ilustradas como el Pro. D. Francisco Cardona que le ha acompañado en sus excursiones y D. Juan Pons y Soler, proponiéndose publicar un volumen de sus viajes.

— Uno de los dos molinos situados en el camino que del extremo del Cos de Gracia conduce á la carretera de San Luis, sufrió la rotura de cuatro aspas, debido á una fuerte ráfaga de viento.

— La salud pública en Mahon es tan excelente, que durante los días dos, tres, cuatro y cinco del presente mes no ha ocurrido ninguna defuncion.

— Se han presentado en el mercado de verduras, de Mahon, los primeros hongos de la presente temporada, vendiéndose á 45 céntimos de peseta los 400 gramos.

SECCION DE ANUNCIOS

LA PALMERA

Jabonería de Manuel Piña

2-CALLE DE LAS MONJAS-2

JABON DURO.—Desde un real y medio á cinco el kilo.
 IDEM BLANDO SUPERIOR.—A 12 y 14 céntimos de escudo la libra.
 EN PASTILLAS.—Desde 3 reales docena hasta los más finos.
 BUJIAS DE LA VIRGEN DE MONSERRAT.—Peso 400 gramos, á 90 céntimos de peseta.
 Id. de 300 id. á 75.
 IDEM TRASPARENTES.—A 1 peseta.
 SAL SOSA.—A 1 real y medio el kilo.
 Aceite de almendras dulces.
 Hay además otros varios artículos á precios equitativos.
 SE DA LEGIA.

2-MONJAS-2

2-MONJAS-2

6-6

FRAY LUIS DE GRANADA

Ensayo biográfico y crítico

por

D. José Ignacio Valenti

Licenciado en Filosofía y Letras

Con un prólogo del Excmo. é Ilmo. señor

DR. D. FR. RAMON MARTÍNEZ VIGIL

de la Orden de Predicadores

Obispo de Oviedo

(Con censura y aprobacion eclesiásticas)

Esta obra, impresa con suma pulcritud y esmero, véndese al módico precio de DOS PESETAS en la librería de Propaganda Católica, Call, 1.
 FRAY JUAN PEREZ DE MARCHENA, del mismo autor. Véndese á UNA PESETA en la misma librería.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la librería de Propaganda Católica.

JABONERÍA

DE

Benito Pomar

Teléfono núm. 95

Sucursal en el Colmado la Providencia de los Hijos de Rafael Pomar.

Se necesita un buen operario en jabon blando. 6-6

Venta.

Se desea vender un predio de unas 54 cuarteradas perteneciente al término municipal de San Juan. En esta imprenta informarán. 6-6

CORONAS MORTUORIAS

DE PORCELANA

Se acaba de recibir un magnífico surtido en la tienda de

D. RICARDO CORTÉS

Calle de Jovellanos, n.º 5, Palma.

Baños de la calle de S. Sebastian.

Se cerrarán definitivamente el domingo 13 de los corrientes.

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.
 Se descuenta el envase á su devolución.
 Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 42

¿SALDRÁ EL PAPA DE ROMA?

Folleto de actualidad por Tomás de Villanueva y revisado por la autoridad eclesiástica, se vende á 15 céntimos de peseta en la Librería de Propaganda Católica.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX-74 planes en octau.—1 peseta.
 Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 7, á las 7'45 n.

Los jueces persiguen el juego cumpliendo la circular del Ministerio de Gracia y Justicia.

El juez del distrito de Buenavista ha penetrado en el Casino de Madrid y ha hecho cerrar las puertas. Los salones estaban concurridos de senadores, diputados, magistrados y otros personajes. El juez los recorrió en un momento y no dictó ninguna providencia. Se comenta vivamente esta conducta.

Madrid 7, á las 7'45 n.

Se ha desmentido que en Málaga fuesen apedreados los moros que llegaron en el vapor francés.

Se tiene por seguro que mañana llegarán los cautivos á Málaga.

El Sr. Becerra ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Capdepon.

Madrid 7, á las 10'15 n.

Han sido sorprendidas dos casas de juego en diversos puntos. Los jugadores han sido conducidos á la cárcel amarrados y seguidos de numeroso gentío.

También algunos jueces de provincias han sorprendido juegos.

En las elecciones de Francia resultan elegidos 238 ministeriales y 205 de oposición. Los que forman la mayoría son favorables á revisar la constitucion.

Madrid 8, á las 12'15 m.

Han recibido á la Familia real, además de numeroso elemento oficial, los Sres. Moret, Montero Rios, Puigcerver, Navarro Rodrigo, Martínez Campos, Jovellar, Romero Giron y muchos senadores y diputados. Al llegar el tren se dieron vivas y en la carrera hubo aplausos y aclamaciones.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	116'75
Cambio Mallorca	85'00
Ferro-carriles de Mallorca	61'25
Alumbrado por Gas	138'00
Harinera Mallorca	102'00
MADRID.	
4 p ^o interior	75'50
4 p ^o amortizable	89'25
Billetes hipotecarios de Cuba	106'30
Banco de España	411'50
Tabacos	110'70
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior	75'77
4 p ^o perpetuo exterior	77'45
4 p ^o amortizable	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	106'37
Banco Hispano-Colonial	67'40
Ferro-carriles del Norte	90'37
PARIS.	
4 p ^o Español	75'12
Panamá	47'00

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Día 8—nuevo mañana.

Barómetro	63.7 mm.
Termómetro seco	19.9 grados.
Idem húmedo	17.5 id.
Mínima	12.5 id.
Reflector	6.7 id.
Dirección del viento	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas	1.9 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.